

Martes 03/02/26

Agricultores y ganaderos riojanos dispondrán de ayudas por importe de 5 millones de euros para la contratación de seguros agrarios durante 2026

El Gobierno de La Rioja ha aprobado un gasto récord dirigido a consolidar el alto porcentaje de aseguramiento en las principales líneas de seguro en la Comunidad Autónoma

El Consejo de Gobierno ha autorizado hoy, día 3, a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente un gasto de 5 millones de euros correspondiente a la convocatoria de 2026 de las ayudas destinadas a financiar el coste de los seguros agrarios incluidos en el Plan de Seguros Agrarios Combinados 2025.

El Gobierno de La Rioja incrementa así en 500.000 euros el presupuesto disponible respecto al ejercicio anterior en una clara apuesta por incentivar el aseguramiento de las principales producciones y abaratar sustancialmente el coste de la contratación de pólizas por parte de agricultores y ganaderos, al considerar el seguro como una herramienta única y fundamental para garantizar la viabilidad de las explotaciones frente a los fenómenos meteorológicos adversos.

La implantación del seguro agrario en La Rioja mantiene una tendencia creciente en los últimos años, con cifras superiores al 80% de la superficie de cultivos herbáceos y al 70% en viñedo, porcentajes por encima de la media registrada a nivel nacional.

Este incremento se demuestra también en el último balance de aseguramiento en uva de vinificación que arroja en la actual campaña un aumento de la superficie asegurada de 270 hectáreas.

Como novedad en esta campaña, la Consejería de Agricultura ha introducido una importante mejora para adecuar la norma a la realidad productiva de La Rioja y facilitar el acceso a estas ayudas para la contratación de seguros a las cooperativas y a las Sociedades Agrarias de Transformación (SAT) con explotación, valorando su función estratégica en la vertebración del territorio y en la sostenibilidad del medio rural riojano.

La convocatoria establece medidas específicas de apoyo a colectivos prioritarios, como el incremento adicional de cinco puntos porcentuales en la subvención para jóvenes agricultores y explotaciones de titularidad compartida.

Los agricultores y ganaderos riojanos pueden asegurar sus explotaciones durante este 2026 mediante 29 líneas para las producciones agrícolas y otras 11 para la ganadería.

Hasta el 75% del viñedo para uva de vinificación

El apoyo de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente es especialmente relevante para la línea de uva de vinificación. En estos seguros, el porcentaje contemplado permitirá alcanzar en estas líneas una subvención de entre el 70 y el 75% del coste de la contratación de pólizas, que es el porcentaje máximo que permite la normativa europea.

Por otro lado, las indemnizaciones del seguro para agricultores y ganaderos riojanos han marcado un máximo histórico en 2025 con 34 millones de euros, una cifra que supone un 54% más que en 2024, que alcanzaron los 21,7 millones de euros. El récord histórico, con 44.784 hectáreas declaradas con siniestro, responde al paso de tormentas registradas desde el final de la primavera y a lo largo del verano. En cuanto a los datos por producciones, la viña riojana encabeza las indemnizaciones con un importe total de 16,6 millones de euros.